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创 建创 建 文文 明 城明 城
争 做 文争 做 文 明明 人人

本报讯（记者 张领山 马洪涛
张 帅）7月12日，县委书记刘彦鸿在
县委常委会议室会见中国冶金地质总
局一局党委书记、副局长黄锋一行。双
方就泡子镇查马屯铁矿项目进行了深
入对接，旨在通过发挥各自优势，推进
项目合作开发。

会见中，刘彦鸿对黄锋一行的到来
表示欢迎，并现场研究解决项目推进中
存在的问题。刘彦鸿指出，要突出查马
屯铁矿项目的全产业链发展，在如何延
链、固链、补链上下功夫。相关部门要
组建专班，明确责任人、时间表、任务
书、路线图，以高效的工作作风、敬业的

工作精神，扎实有效地开展对接工作，
用发展的办法解决发展中遇到的问题，
全面打通工作难点。要依托企业技术
先进、能够带动相关产业发展等优势，
把全县资源探索得更明白、更透彻、更
准确。全县上下要为中国冶金地质总
局在阜项目推进提供最优服务。希望
双方充分发挥自身优势，共同为资源可
持续供给和经济高质量发展做好支撑
服务。

黄锋对阜蒙县在项目推进中展现
出的工作效率、工作态度给与认可和好
评。他表示，双方在带动相关产业链发
展、资源优势结合技术优势等方面有着

共识，这让项目前期对接进展更加顺
利、高效。下一步，要找到更多的契合
点，加快推进项目决策，把目标锁定在
更大的资源量上，锁定在更广阔的合作
空间中，助力阜蒙经济发展，实现双方
互利共赢。

会见中，双方就履行承诺、精准对
接及加大各产业链合作达成一致，明确
了在具体环节上可以通过一事一议等
方式进行推进和解决。

县政府、县政协相关领导以及县委
办，阜新氟产业开发区管委会，县发改局、
财政局、工信局、自然资源局、商务局，泡
子镇，城投集团主要负责同志参加会见。

本报讯（记者 丁枫林 张 彪）
为迅速贯彻落实市委常委会议和市政
府专题会议精神，7月9日，县长包峰主
持召开燃气安全工作专项会议，对全县
燃气安全隐患排查和专项整治工作进
行再推进再研究、再部署，严防各类燃
气事故发生。

会上，包峰对《阜蒙县餐饮经营单位
液化石油气安全检查指引》23条内容进
行了逐条解读，明确了督导检查标准。

包峰强调，要充分认识燃气安全重
要性。要深入学习贯彻习近平总书记
关于燃气安全的重要指示精神，按照国
务院和省、市、县委的工作要求，坚持人
民至上、生命至上，清醒认识燃气安全
面临的复杂严峻形势，绷紧燃气安全生
产这根弦，坚决遏制重特大事故的发
生。各乡镇、各部门要压实责任，按照
职责分工，立即行动，进行实而又实地
排查整治，做到全覆盖、无遗漏，严格按

照要求排查整改到位。执法检查单位
要做到精准执法，对整改不到位、拒不
整改的单位要依法关停。要强化督导
检查，严肃追责问责，倒逼责任落实，全
力确保人民群众生命财产安全。

县政府相关领导、县纪委、县委组
织部、县委宣传部相关负责人，县燃气
安全领导小组成员单位负责人在县政
府会议室参加会议，各乡镇党政负责人
以视频连线方式参加会议。

刘彦鸿会见中国冶金地质总局一局党委书记、副局长黄锋一行

包 峰 主 持 召 开 燃 气 安 全 工 作 专 项 会 议

中央军委主席习近平签署通令
给 2 个 单 位 、2 名 个 人 记 功

新华社北京7月12日电 中央军委主席习近平日前签署通令，给2个单位、2名个人记功。
给中央军委装备发展部某室、92730部队70分队分别记一等功。
给陆军工程大学教授张雄伟，解放军总医院第一医学中心神经外科医学部主任、主任医师、教授张剑宁分别记国防科技

三等功。

本报讯（辽宁日报记者 方 亮
杨忠厚）7月12日，省委书记、省人大
常委会主任郝鹏在大连会见俄罗斯联
邦委员会主席马特维延科。

郝鹏代表省委、省人大常委会，对
马特维延科一行的到来表示欢迎。他
说，中俄两国是山水相连的友好邻邦。
今年3月，习近平主席对俄罗斯进行国
事访问，与普京总统共同签署联合声
明，擘画了中俄合作新蓝图。近日，习
近平主席与马特维延科主席进行了会
见，对同俄方一道发展新时代全面战略
协作伙伴关系，推动立法机构合作，助
力两国发展振兴提出了希望。辽宁与
俄罗斯之间人员往来密切，合作基础良
好，双方在地方交往、人文交流、经贸合
作等领域取得了一系列可喜成果。辽
宁地处东北亚经济圈核心地带，区位优

势明显、产业基础雄厚、科教资源富集、
历史底蕴深厚，是中国重要的现代化产
业基地。我们在推进全面振兴的过程
中不断提高对外开放水平，深度融入共
建“一带一路”，努力打造东北亚经贸合
作先行区，以高水平对外开放推动高质
量发展。辽宁始终把对俄合作作为对
外开放的重点方向，将坚定全面落实中
俄两国元首重要共识，以此次代表团到
访为契机，积极推进省州合作，加强与
俄经贸往来，深化互联互通，广泛开展
产业、科教、人文、旅游、城市治理等方
面合作，不断谱写辽宁与俄地方合作新
篇章，为深化中俄新时代全面战略协作
伙伴关系作出地方贡献。

马特维延科说，很高兴来到辽宁、大
连访问，辽宁是中国重要的工业基地，大
连是一座美丽宜居的现代化都市，这里

给我们留下了深刻的印象。近年来，在
两国元首的推动下，俄中伙伴关系达到
了历史上最好水平，双方进一步深化合
作的意愿越来越强烈，在经贸、人文、投
资等各领域合作都保持了良好发展势
头，这其中辽宁也作出了很大贡献。当
前，地方合作已成为俄中两国关系发展
中的重要组成部分，在这一领域有很大
的潜力可以挖掘，俄罗斯联邦委员会将
采取更多务实举措，促进俄罗斯地方政
府与辽宁开展友好交往，推动双方在投
资贸易、交通物流、基础设施、城市现代
化改造等方面取得更多合作成果。

俄罗斯驻华大使莫尔古洛夫、俄罗
斯联邦委员会副主席科萨切夫、俄罗斯
联邦委员会副主席茹拉夫列夫，全国人
大常委会副秘书长胡晓犁，省及大连市
领导熊茂平、于国安、陈绍旺参加会见。

郝鹏会见俄罗斯联邦委员会主席马特维延科

“多亏了刘大哥办的书屋。以前种地靠
天吃饭，庄稼活就靠老一辈传下来的经验跟
着学、比着做，可这功夫没少下，粮食产量就
是上不去。这几年在书屋学习了科学种田
的知识，啥时候耕地播种、浇水施肥，自个儿
就能对症下药，玉米亩产提高了100多公
斤。”辽宁省阜新市阜新蒙古族自治县八家
子镇八家子村，50多岁的村民卢云阁在村里
的农家书屋一边翻看书籍，一边认真记录。

卢云阁口中的刘大哥，正是八家子村
农家书屋的创办者——刘作全。今年70
岁的刘作全，2003年创办了这间书屋。20
年来，书屋从初建时简陋的“农民阅览室”，
到现在的农家书屋，涵盖农技、医卫、法律、
少儿、生活十几个类别、超过1.5万册的图
书整齐排列在20个书架上，每个月的借阅
量达200本以上。

“一本书看着不厚，却装着广阔的世
界。”刘作全从小就喜欢看书，初中毕业后，
他继承父业成了一名木匠，20多岁的时候
开办了一家小型的木材加工厂。然而每当
闲下来的时候，他总喜欢到书店里走一走，
爱读书的习惯从没有改变，一些村民也经
常来他家串门借书。“我条件好点了，干脆开
个小书屋，让更多爱看书的村民有书看，有
地方看！”说干就干，刘作全打了书架，建了
借阅册，把自家房子腾出一间，一番准备后，
一间有着1000多册藏书的书屋正式开张。

一开始，村里有些人不解，“办免费书
屋，图个啥？”不管大伙儿咋说，刘作全却始
终没有动摇。渐渐地，书屋吸引越来越多
村民前来借阅，一些乡邻得知后纷纷捐书，
县图书馆也捐赠了书籍和报刊，书屋的藏
书量增加到1.5万余册。

“藏书多不是重点，读者多才是关键。”
刘作全在四轮拖拉机后斗上自制了一个流
动图书车。送书的同时，他还时常帮助村
民干点儿农活，顺便介绍读书的好处。一
年到头，镇里的18个村屯，刘作全不知道
走了多少遍。谁家的孩子要上学了，谁家
在试验科学种田，刘作全暗自记在心里，并
定期送来相关内容的图书。“憨厚淳朴一老
农，自建书屋为群众。”这是退休教师张子
福给刘作全编的顺口溜。

“书屋建成后，成了村民又一个好去
处，县里、镇里还定期组织农业方面的专
家，来到书屋给村民们做培训、办讲座，定
期举办一些主题读书日。”八家子村党支部
书记吕猛说。

如今，村民农闲时愿意来书屋坐坐。
孩子们放学后也愿意聚在这儿看书、写作
业，成了课后和假期的第二课堂。“农民的
日子富起来了，大家伙在这读书看报，交流
心得的时间越来越多了。”刘作全感叹，“这
也是我创办书屋的初衷和心愿，那就是让
身边的乡亲们有书看、爱看书。用知识的
力量带给人们幸福，希望阅读发出的微光，
也能帮助人们照亮未来。”（人民日报）

辽宁阜新八家子村农家书屋——

让乡亲们有书看、爱看书


